

L'actu du jour

Les leçons d'une élection

Les élections municipales désignent les maires et conseillers municipaux des villes et villages de France. Le premier tour, qui a eu lieu ce dimanche, permet de faire trois constatations importantes pour la vie politique française.



Très peu de Français se sont déplacés pour participer au premier tour des élections municipales. © Photo AFP + Providers

1/Le Front national atteint un score historique

Steeve Briois, élu du Front national (FN), le parti de Marine Le Pen, a été élu maire de Hénin-Beaumont, une ville importante du Pas-de-Calais (25 000 habitants).

Dans une quinzaine de villes, comme Perpignan ou Avignon, le Front national ne remporte pas la majorité dès le premier tour, mais il fait mieux que tous les autres candidats.

Ces résultats font beaucoup parler d'eux car, aux précédentes élections, en 2008, il n'y avait eu aucun maire FN et seulement 70 conseillers municipaux.

Dimanche prochain, après le second tour, la France comptera sûrement

Pourquoi en parle-t-on ?

Parce que le premier tour des élections municipales s'est déroulé dimanche.

Le second tour aura lieu dimanche prochain. On saura alors qui sont les maires de France.

plusieurs maires Front national, et au moins 1 000 conseillers municipaux appartenant à ce parti.

Ce qu'on en retient : Le FN est longtemps resté dans l'opposition : son rôle consistait surtout à critiquer les autres grands partis (le Parti socialiste, l'UMP...). Ces partis critiquaient à leur tour le FN, affirmant que c'était un parti raciste, antidémocratique, et incapable de s'occuper d'une ville, encore moins d'un État. Or, après ces élections, le FN va exercer le pouvoir dans plusieurs villes de France. Il s'implante ainsi durablement en France.

2/L'abstention est record

S'abstenir, cela signifie ne pas aller voter. En France, il est possible de s'abstenir car le vote n'est pas obligatoire.

Dimanche, près de 4 électeurs sur 10 ne sont pas allés voter.

Ce qu'on en retient : C'est le taux de participation le plus faible à un premier tour d'élections municipales depuis 40 ans. Ceci peut signifier que les Français ne s'intéressent pas à la vie politique du pays ou bien alors qu'ils ne font plus confiance aux hommes et aux femmes politiques.

3/Le Parti socialiste se porte mal

Le Parti socialiste a fait de mauvais scores dans plusieurs villes importantes, parfois même de très mauvais scores comme à Marseille, alors qu'aux précédentes élections il avait remporté de nombreuses villes.

Ce qu'on en retient : Après 2 ans au pouvoir, le président de la République, François Hollande, membre du Parti socialiste, déçoit de nombreux Français. Beaucoup d'électeurs ont voulu manifester leur mécontentement à son égard en boudant les candidats de son parti.

[Consulter cet article sur le site 1jour1actu.com](http://www.1jour1actu.com)